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ATA N.º 2/2023 

 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OLIVEIRA DE FRADES, 

REALIZADA NO DIA 28 DE ABRIL DE 2023 

 

 Aos vinte e oito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, reuniu em sessão 

ordinária, previamente convocada, a Assembleia Municipal de Oliveira de Frades, no salão 

nobre do edifício dos Paços do Município, sob a presidência de José Augusto Rosa Bastos, 

tendo como primeira secretária Fernanda Maria de Jesus Lopes Baltazar Costa e como segunda 

secretária Elvira Maria Azevedo Baptista Dias, com a seguinte Ordem de Trabalhos: --------------  

1. TOMADA DE POSSE DE NOVO MEMBRO, NA SEQUÊNCIA DA RENÚNCIA AO 

MANDATO APRESENTADO POR ANA LÚCIA FONTES NOGUEIRA. -------------------  

2. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------------  

A) APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. --------------------------------------------  

B) CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. ------------------------------------  

C) PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ------------------------------------------------------------------  

3. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. -------------------------------------------------  

4. INFORMAÇÃO/PARECER N.º 55/2023 UFPUA: REGIME EXTRAORDINÁRIO DE 

ATIVIDADES ECONÓMICAS – CERTIDÃO DE INTERESSE PÚBLICO – PROCESSO 

DE REGULARIZAÇÃO N.º 024058/01/C/2017.------------------------------------------------------  

5. RELATÓRIO E CONTAS 2022. ----------------------------------------------------------------------  

6. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.---------------------------------------------------------------------  

PRESENÇAS 

 Assinaram a Lista de Presenças, para além dos mencionados, os seguintes Membros da 

Assembleia Municipal: -----------------------------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista Todos Por Oliveira de Frades (PPD/PSD.CDS-PP): José Manuel Batista, 

Fernando Estêvão Almeida Jesus Farreca, Abel Joaquim Tavares Dias e António Manuel Lopes 

Tavares. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista Nós, Cidadãos (NC): Germano Jorge Martins Rodrigues, Mário do Carmo 

Pereira, Anabela Maria Moreira Dias, Armando José Sacramento Alves, Cristina Maria da Silva 

Correia, Carla Sofia Duarte Viegas e Cláudio Miguel Marques Fernandes. ---------------------------  

 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – Porfírio Fernandes da Silva; 

Pinheiro – Filipe Rodrigues Fernandes Antunes; Ribeiradio – Hélder Miguel da Silva Costa; São 

João da Serra – Luís Manuel Rodrigues Dias; São Vicente de Lafões – Nuno Joaquim de 

Almeida Pinhão; União das Freguesias de Arca e Varzielas – Simão Viegas da Silva; União das 

Freguesias de Destriz e Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União das Freguesias de 

Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães – José Manuel Valente Cerveira. ----------------------  

 Registou-se a presença do Presidente da Câmara Municipal, João Valério, e do Vereador 

Carlos Pereira. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

ABERTURA 

 Verificada a existência de quórum, com a presença de 20 (vinte) Membros da Assembleia 

Municipal, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu início à sessão, eram catorze 

horas e trinta minutos.  -----------------------------------------------------------------------------------------  
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 De registar que: --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Após a tomada de posse do novo Membro da Assembleia Municipal, João Vasco Bandeira, a 

sessão passou a ter 21 (vinte e uma) presenças; ------------------------------------------------------------  

- Os Membros da Assembleia Municipal Fernando Farreca e Carla Viegas entraram no início da 

alínea c) do ponto 2 – período de intervenções, passando a sessão a ter 23 (vinte e três) presença;  

- No início da apresentação do ponto 5 – Relatório e Contas 2022 – o Membro da Assembleia 

Municipal, Mário Pereira, ausentou-se da sessão, tendo justificado. ------------------------------------  

1. TOMADA DE POSSE DE NOVO MEMBRO, NA SEQUÊNCIA DA RENÚNCIA AO 

MANDATO APRESENTADO POR ANA LÚCIA FONTES NOGUEIRA. -------------------  

 Nos termos do n.º 1, do art.º 47.º e do n.º 1, art.º 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, 

com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, o Membro da Assembleia 

Municipal, Ana Lúcia Fontes Nogueira, da Lista Partido Socialista (PS), é substituído por João 

Vasco Marques Bandeira. -------------------------------------------------------------------------------------  

 Verificada a sua legitimidade e identidade, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal 

considerou-o investido nas suas funções, passando a integrar em plenitude este Órgão 

Autárquico. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. --------------------------------------------------  

A) APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ------------------------------------------  

 Atendendo a que já tinha sido enviada fotocópia da Ata n.º 1/2023 de 24.02.2023 a todos os 

Membros da Assembleia Municipal, foi dispensada a sua leitura. --------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal colocou-a à discussão e votação, tendo a 

referida ata sido aprovada, por unanimidade, com 21 (vinte e um) votos a favor. --------------------  

B) CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. ----------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal referiu alguma correspondência tida por 

mais relevante e informou que a pasta da correspondência recebida se encontra à disposição dos 

Membros da Assembleia Municipal que a quiserem consultar. Para constar, transcreve-se a 

listagem da correspondência recebida entre 25 de fevereiro e 28 de abril de 2023: ------------------  

Remetente Assunto 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Convite para uma reunião ANAM em Diálogo, a realizar no dia 17.03.2023, em Viseu. 

Europe Direct – Região de Viseu Dão Lafões Newsletter Europe Direct - Região de Viseu Dão Lafões janeiro/fevereiro 2023 

Manuel Ferreira Ramos (CVEL / ANAM) Divulgação: Direitos eleitorais dos imigrantes 

Manuel Ferreira Ramos (CVEL / ANAM) Webinar com o tema: Poder Local: Uma visão no Dia Internacional da Mulher 

Assembleia Municipal de Barcelos  Recomendação apresentada pelo PAM de Barcelos e subscrita por todos os Grupos 

Municipais (recomendações apresentadas na sequência das conclusões da Conferência 

sobre a violência doméstica promovida pela AMB) 

Defender a Escola Pública Questionário, ao Poder Local, acerca do posicionamento face à luta dos professores em 

defesa da Escola Pública 

Oceanário de Lisboa Apresentação do novo programa do Oceanário de Lisboa: Município Oceano. 
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ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Aditamento ao convite para a reunião ANAM em Diálogo, a realizar no dia 17.03.2023, 

em Viseu. 

Manuel Ferreira Ramos (CVEL / ANAM) Divulgação | Sessão de esclarecimentos Alteração à Lei de Estrangeiros 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 23 de fevereiro de 2023 

Manuel Ferreira Ramos (CVEL / ANAM) Sessão de apresentação online SNC- AP com casos práticos (ANAM – CVEL) 

Oceanário de Lisboa Programas Educativos - Oceanário de Lisboa – Deslocação da nossa parte 

Luís da Silva Lourenço Cabras sapadoras 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 09 de março de 2023. 

ANAM – Associação das Assembleias Municipais  Inquérito 

Manuel Ferreira Ramos (CVEL / ANAM) Webinar 30.03.2023 – Agarrados à Net: Bem-estar digital  

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses  Rede de Jovens Políticos Eleitos 

Conselho Municipal de Segurança Convocatória para a reunião de 19.04.2023 

Luís da Silva Lourenço Serviço de limpeza à moda antiga 

Luís da Silva Lourenço Parque Fotovoltaico no Vale Verde, Campia, Vouzela 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 23 de março de 2023. 

Manuel Ferreira Ramos (CVEL / ANAM) Regulamento Geral de Proteção de Dados 

Palm – Pereira, Almeida, Linhares, Monteiro & Associados, 

SROC, Lda. 
Certificação Legal das Contas e Relatório e parecer do auditor externo 

ANAM – Associação das Assembleias Municipais O papel do ROC no Município e a sua utilidade para os eleitos locais 

ANAM – Associação das Assembleias Municipais Literacia política e cidadania 

Magna Associação dos Maduros de Ribeiradio Convite – stand da Associação - IV Festival de Vinha d’ Alhos 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 13 de abril de 2023 

 De seguida, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal informou que participou na 

reunião da ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais, realizada em Viseu. Esta 

contou com a presença dos Presidentes das Assembleias Municipais do distrito de Viseu ou seus 

representes e do Presidente da ANAM. Disse ser visível o empenho e o trabalho desenvolvido e 

referiu que com a realização de diversas formações, a Associação pretende que as pessoas que 

pertencem às Assembleias Municipais possam participar em alguns assuntos do seu interesse. 

Informou que tinha questionado sobre a obrigatoriedade de as convocatórias para as sessões das 

Assembleias Municipais serem efetuadas com carta registada com AR, tendo estes estranhado, 

pois consideram que é suficiente cumprir o protocolo. Ainda questionou sobre os sucessivos 

pedidos de substituição nas Assembleias Municipais, tendo sido dito que cada substituição terá 
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de ser formulada à Assembleia Municipal, não podendo ser regulado por qualquer membro do 

grupo parlamentar. Em ambos os casos, foi sugerido que os serviços jurídicos solicitem parecer 

à ANAM. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C) PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu por aberto o Período de 

Intervenções, tendo-se verificado as seguintes inscrições e intervenções: -----------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, referiu que a poda, de algumas 

árvores que existem na vila, nomeadamente das cerejeiras de jardim, não faz sentido nem do 

ponto de vista funcional, nem estético; estas árvores são conhecidas pelas suas flores, no entanto 

são-lhes cortados os ramos antes delas florirem. ---------------------------------------------------------  

 De seguida, referiu-se à obra da ciclovia urbana, constatando que foi efetuada a substituição 

dos mosaicos que existiam no passeio por alcatrão. Considerou que a via não tem dimensões 

para que as bicicletas circulem em segurança, não permite que se cruzem duas bicicletas, sendo 

nalguns locais perigoso circular mesmo sozinho, pois o passeio é estreito e tem postes no meio. 

Como uma ciclovia deve ter dois metros de largo, para ser funcional, considerou que com a obra 

apenas se requalifica os passeios. ---------------------------------------------------------------------------  

 Posteriormente, aludiu à utilização do parque urbano, dando nota da adjudicação do bar, 

que é um elemento importante para a valorização e para a atratividade do espaço. Ainda neste 

contexto, louvou o esforço efetuado por parte do Município com a realização de alguns eventos 

para dinamizar o espaço e questionou se há algum plano para a utilização da pista da canoagem 

e do primeiro edifício (armazém para os caiaques). -----------------------------------------------------  

 Depois, questionou se já se tinha conseguido encontrar uma localização para os campos de 

padel e, por último, referiu-se aos horários das sessões da Assembleia Municipal, mencionado 

que tem havido vários pedidos para que haja uma maior previsibilidade dos dias e dos horários 

das mesmas, sendo o horário preferencial de manhã. ----------------------------------------------------  

  O Presidente da Câmara Municipal respondeu às questões colocadas. Assim, começou 

por informar que a poda, agora, não estava a ser feita de maneira diferente do que era 

anteriormente, nem deu indicações para tal; como se trata de uma questão mais técnica, irá 

questionar o responsável. Todavia deu os parabéns à equipa de jardinagem pelo serviço 

efetuado, quer no parque urbano, quer nos vários canteiros e rotundas da vila, bem como nos 

espaços verdes das freguesias.  -----------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente à ciclovia urbana, aconselhou a ver o projeto feito no anterior mandato e que 

foi objeto de algumas alterações. Disse que se tratava de uma candidatura cuja comparticipação 

era de 100% e que pressuponha a ligação desde a Zona Industrial à Central de Camionagem e às 

Escolas; esta ligação era feita pela estrada, tendo os serviços técnicos com a CIMVDL optado 

por a fazer pelo passeio. Reconheceu que o passeio não era muito largo, no entanto tratava-se da 

opção possível, ficando o piso mais suave. No que se refere ao facto de uma bicicleta não 

conseguir passar por outra, disse não ser previsível que haja um tráfego assim tão intenso. ------  

 No que concerne ao lago, mencionou que encontrou a obra assim efetuada, referindo os 

eventos realizados para dinamizar o espaço, destacando o concerto de piano a flutuar no lago, a 

iluminação de Natal e um evento a realizar em parceria com a União das Freguesias de Oliveira 

de Frades, Souto de Lafões e Sejães. Disse aceitar sugestões para o uso do lago, para além de 
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elemento decorativo. Relativamente à referida pista de canoagem, disse que a ideia seria para 

uma escola de canoagem, mas que com a albufeira não fará sentido ter uma escola ali localizada. 

 Relativamente aos campos de padel, mencionou não ter nada contra campos desportivos, 

sendo qualquer desporto bem-vindo em Oliveira de Frades; apenas não foram executados por se 

considerar que o local não era o adequado, tendo-se optado por duplicar o parque infantil. A 

intenção é levar os campos de padel para o parque desportivo, o que já poderia ter sido 

executado, mas, tratando-se de opções políticas, optou-se por fazer outras obras nas freguesias, 

nomeadamente pavimentações.  ----------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, José Batista, disse que a ciclovia é estreita, mas 

trata-se da solução possível. ---------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Fernando Farreca, mencionou que tomou 

conhecimento através das redes sociais e no sítio da internet do Município que se irá realizar o 

Sprint Rally Show, nos dias 20 e 21 de maio. Dada a importância da prova, que irá atrair 

milhares de pessoas, a segurança é essencial. Assim, constatou que se estava a cerca de vinte 

dias da sua realização e, em termos de proteção para uma área, ainda não havia nada. ------------  

 Posteriormente, disse que constava que, na qualidade de Comandante dos Bombeiros 

Voluntários de Oliveira de Frades, tem sido acusado de que a sua articulação com a proteção 

civil tem vindo a desmerecer a confiança por parte da proteção civil municipal. Pelo que, 

gostaria de saber da parte do Presidente da Câmara e dos Presidentes de Junta de Freguesia se 

têm alguma coisa ou se há algum problema contra si, bem como se tem sido uma pessoa não 

grata para com o Município ou a proteção civil. ---------------------------------------------------------  

 No que respeita ao Sprint Rally Show, o Presidente da Câmara Municipal informou que 

os promotores e organizadores da prova eram o Clube Automóvel de Viseu e a Target Road, 

com o apoio dos Municípios de Vouzela, São Pedro do Sul e Oliveira de Frades, cedendo este 

último o espaço e dando algum apoio logístico. Disse partilhar das preocupações manifestadas 

relativas ao plano de segurança, pelo que, de imediato, iria fazer chegar a quem organiza essa 

questão. Relativamente à segunda questão colocada, mencionou que o coordenador do Gabinete 

de Proteção Civil é o Senhor Eng.º Márcio Pereira, que se encontra no gozo de férias e, 

desconhecendo pessoalmente essa acusação, far-lhe-á chegar a informação e numa próxima 

sessão este poderá responder diretamente.  ---------------------------------------------------------------  

 Referindo-se à poda das árvores, o Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, 

mencionou a função decorativa das cerejeiras do jardim e as flores que estas poderão ter se a 

poda for feita de outra forma. Contudo, reconheceu o empenho da equipa de jardinagem. 

Referindo-se ao lago, lembrou que projeto tinha uma longa história e deixou como sugestão a 

criação de uma praia urbana, sendo mais interessante e menos perigosa do que a opção atual, 

pois, o lago tem uma profundidade excessiva para ser um lago de jardim e é perigoso dada a sua 

dimensão, pois se lá cair uma pessoa idosa ou uma criança não tem hipótese de sair. -------------  

 O Presidente da Câmara Municipal reafirmou não ter conhecimentos técnicos sobre a 

poda e relativamente à praia disse não saber se tal era possível, porque exigiria um sistema de 

tratamento de água. -------------------------------------------------------------------------------------------  
3.  APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. ----------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade Municipal, o qual 

tinha sido entregue, atempadamente, pelo que foi dispensada a sua leitura. ---------------------------  
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 O Presidente da Câmara Municipal remeteu para o documento enviado, destacando as 

seguintes obras: -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Requalificação do edifício dos Paços do Concelho (início das obras a receção do visto do TC);  

- Reabilitação do Cineteatro Dr. Morgado (o Município foi notificado pelo TC para prestar 

esclarecimentos); ----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Remodelação do Centro de Saúde (atraso no procedimento concursal); ----------------------------  

- Saneamento de Cajadães (deu conhecimento dos andamentos dos trabalhos e da intervenção 

prevista); -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Saneamento de Souto de Lafões (obra adjudicada); ---------------------------------------------------  

- Intervenção nas duas ETAR’s; ----------------------------------------------------------------------------  

- Automatização da ETA e monitorização dos depósitos de água, realçando a importância destas 

medidas); -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Ciclovia Urbana (em execução); --------------------------------------------------------------------------  

- Ecopista Zona Urbana (em execução, explicando a intervenção e o traçado); ---------------------  

- Zona de Fruição Ribeirinha da Carriça e Parque Ambiental de Pedre (espera-se que estejam 

concluídos até ao verão);-------------------------------------------------------------------------------------  

- Programa 1.º Direito (informou do andamento do programa). ---------------------------------------  

 Mais informou que foram lançados concursos para execução de obras por todas as 

Freguesias, discriminando-as. Referiu que o projeto de requalificação do Parque da Anta de 

Arca foi objeto de parecer desfavorável, da parte da DRCC - Direcção Regional da Cultura do 

Centro, informando das diligências seguintes.------------------------------------------------------------  

 Posteriormente, informou que o anterior Programa de Ordenamento da Zona de Albufeira 

caducou, dando conta das reuniões havidas com os técnicos que acompanham a elaboração do 

novo programa. Nesta sequência, informou que foi dada mais alguma abertura quanto à 

navegabilidade, implantação de zonas de construção e zonas de fruição ribeirinhas; o Município 

terá de se pronunciar até ao dia 5 de maio, estando-se a cogitar uma pronúncia conjunta. 

Contudo, continua a ser um plano muito intrusivo, pois fora do núcleo urbano há uma área 

muito considerável em que não é permitida a construção nova; informou das diligências no 

sentido de tentar que em alguns locais se possa baixar a área de proteção dos 500m para 

100m/150m. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Referiu as obras previstas iniciar em breve e o facto de se ter chegado a um entendimento 

com mais alguns proprietários de modo a formatar mais três lotes na Zona Industrial. ------------  

 Informou da intenção de transformar a antiga Escola Primária de Oliveira de Frades numa 

casa das associações. Para o efeito, disse que se divide as salas maiores, de modo a permitir a 

instalação das suas sedes; os espaços comuns (refeitório, balneários, casas de banho e sala de 

formação) podem ser utilizados por todas as associações; enfim, cria-se um centro cultural onde 

as associações podem trabalhar em rede.  Assim, indicou as associações que já se encontram lá 

instaladas, designadamente: a ACROF, a Associação Académica de Coimbra, a Liga Portuguesa 

contra o Cancro, a ATM, o Rancho Vozes d’ Aldeia (ensaios). Ainda, do ponto de vista cultural, 

informou dos eventos organizados pela autarquia e dos articulados com as associações.  ---------  

 Por último, informou das atividades desenvolvidas e a desenvolver na área desportiva, 

sendo intenção manter os eventos que vinham sendo feitos e organizar mais alguns, alargando as 

parcerias com as associações e com as juntas de freguesia. --------------------------------------------  



 

Livro n.º 11          

     Ata de 28-04-2023  

  Fls.  91  

 
 

 

 

MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DE FRADES 
 

A S S E M B L E I A  M U N I C I P A L  

 

 

 O Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, considerou que a designação do 

documento pode induzir em confusão, fazendo mais sentido ser descrita como informação 

escrita à Assembleia Municipal. Considerou que, nos processos judiciais, há a prática de 

escrever muito sobre os mesmos, sendo que dois aparecem sem nenhuma explicação, pelo que 

questionou sobre o que se tratam. --------------------------------------------------------------------------   

 O Presidente da Câmara Municipal mencionou que sempre se recorda que a designação 

deste documento seja apresentada com este nome, manifestando concordância com o que poderá 

ser a nomenclatura. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne aos processos, informou do âmbito dos mesmos e explicou o ponto de 

situação de cada um deles. -----------------------------------------------------------------------------------  

4. INFORMAÇÃO/PARECER N.º 55/2023 UFPUA: REGIME EXTRAORDINÁRIO 

DE ATIVIDADES ECONÓMICAS – CERTIDÃO DE INTERESSE PÚBLICO – 

PROCESSO DE REGULARIZAÇÃO N.º 024058/01/C/2017. ------------------------------------  

 O Órgão Executivo na sua reunião ordinária, realizada no dia 23.03.2023, deliberou, por 

unanimidade, concordar com a informação e, com base na mesma, propor à Assembleia 

Municipal o reconhecimento do interesse público da atividade do requerente e a emissão da 

respetiva certidão, necessária para usufruir do regime de regularização. -----------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

concordar com a informação e, com base na mesma, reconhecer o interesse público da atividade 

do requerente e a emissão da respetiva certidão, necessária para usufruir do regime de 

regularização. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. RELATÓRIO E CONTAS 2022. -------------------------------------------------------------------  

 Presente o Relatório e Contas 2022, a Certificação Legal das Contas e o Relatório e 

Parecer do Auditor Externo.  --------------------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo na sua reunião ordinária, realizada no dia 13.04.2023, deliberou, por 

unanimidade, aprovar o Relatório e Contas 2022 e submetê-lo à apreciação da Assembleia 

Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, Ismail Carvalho, fez uma 

apresentação dos documentos em causa com diapositivos. ---------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal agradeceu a apresentação, considerando-

a sintética e esclarecedora, pelo que deu os seus parabéns ao Chefe de Divisão. -------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal começou por agradecer ao Chefe de Divisão e à sua 

equipa de trabalho que, como sempre, fez e faz bem feito este trabalho. -----------------------------  

 De seguida, referiu que o ano de 2022 foi um ano difícil, contribuindo para tal a subida 

galopante dos preços dos combustíveis, a inflação e os preços de materiais, bem como a subida 

de 40% do custo de energia, não se tendo verificado mais consumo, mas sim mais gastos. Estes 

fatores impediram o concretizar de outros projetos, dando como exemplo os campos de padel. -  

 Por último, manifestou o desejo de, no presente ano, com a inflação tendencialmente a 

descer, se conseguir dar resposta a outras prioridades e mencionou as diversas áreas em que o 

Município tem intervenção, esperando que esta presença seja ainda mais forte. --------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal questionou se as verbas transferidas do 

Orçamento de Estado são relativas ao próprio ano ou ao seguinte. Referindo-se à assunção de 

competências no domínio da educação, constatou que se trata de um presente deficitário. Assim, 
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questionou quando e/ou se vai ser reposto esse valor, pois vai chegar uma altura em que, para a 

maioria dos municípios, a despesa não é comportável. -------------------------------------------------  

 O Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, Ismail Carvalho, informou que as 

verbas que o Município recebe derivam do valor dos impostos que o Estado arrecadou há dois 

ou três anos atrás. Acrescentou que Governo está a aumentar os salários dos funcionários, mas 

para o Município não vem nem mais um cêntimo para suportar esse acréscimo, ou seja, é o que 

está definido, tendo o Município que fazer a gestão de forma a dar cobertura a esse acréscimo de 

gastos. Acrescentou que o valor a receber depende da evolução dos impostos. ---------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal disse que o acréscimo na despesa tem de ser 

suportado pelo orçamento geral do Município, ficando outras coisas por executar. Referiu que 

mesmo que o Estado, no próximo ano, venha a colocar esse valor nas transferências, já não o 

fará com efeitos retroativos, o que afeta todos os municípios. No que concerne à educação, 

informou que o envelope financeiro que é transferido para o município não é suficiente para 

cobrir as despesas. Concluiu dizendo que, cabe ao executivo encontrar solução, estando-se a 

tentar fazê-la em conjunto com todos. ---------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 22 (vinte e dois) votos a favor, 

aprovar o Relatório e Contas 2022. ------------------------------------------------------------------------  

6. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.---------------------------------------------------------------------  

 Não se verificaram intervenções ------------------------------------------------------------------------  

MINUTA 

 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos imediatos, tendo a 

Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 22 (vinte e dois) votos a favor. ----------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal informou que a próxima sessão ordinária se 

iria realizar na Freguesia de Pinheiro, estando prevista para o dia 16 ou 23 de junho de 2023, de 

manhã.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

ENCERRAMENTO 

 Nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal, eram dezasseis horas e quinze minutos.  ----------------------------------------  

 Para constar, lavrou-se a presente ata, que irá ser lida, discutida, votada e assinada pelos 

Membros da Mesa da Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------  

 

 

O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, _____________________________________ 

                                                                         (José Augusto Rosa Bastos) 

 

A Secretária da Mesa da Assembleia Municipal, ______________________________________ 

                                                                          (Fernanda Maria de Jesus Lopes Baltazar Costa) 

 

A Secretária da Mesa da Assembleia Municipal, ______________________________________ 
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